

DEBA



Dantzariak giro bikaina jartzen dute Deban. SALEGI

Itziarko XII. Erromeria Eguna ospatuko da larunbatean

Urtero, ohiturari jarraituz, Andutz Itziarko Kultur Taldeak egitarau bete-betea prestatu du euskal erromeria zaleentzat bi urteren ondoren

ANDER SALEGI

DEBA. Itziarko XII. Erromeria Eguna datorren maiatzaren 7an izango da. Andutz Kultur Taldeak eta Itziarko Auzo Udalak antolatuta; hamabigarren edizioa izango du Erromeria Egunak eta aurreko urteetan izandako arrakasta ikusita, ekimenez beteriko eguna antolatu dute itziartarrek. Ospatu den bañoitzean Euskal Herriko txoko ugaritatik batu izan da jende-andana Itziarko Erromeria Egunera. Aurten ere, bi urteko etenaldiaren ostean, jende asko espero dute itziartarrek, jada erromerien munduan errotzen hasi den festa da eta.

Aürtengo egitarauak aurreko edizioen ildotik jarraituko du. Goizean goizetik (11:00etan) izango dira Itziarko kaleetan zehar trikitilariak, txistulariak, dultzaineroak, joaldunak, soinu-joleak, Bianako eta Itziarko dantza taldeak, albokariak, fanfarrea eta gehiago, egitarau mardulari bizia ematen. Trikitilariak: Naiara, Izarra eta Itziar; Ostolaza eta Ezkerria; Lidia eta Leire; eta Maitane Ayerza eta Aiora Urdangarin. Izango dira. 12:00etan mokadua egongo da heriko plazan. 12:15e-

tan Itziarko eta Vianako dantzariak, eta herriko trikitixa eskolako ikasleak. 13:00etan kalez kale beste kalejira txiki bat egingo dute. Eguerdiko 14:30ean herri bazkaria izango da frontoian; eta bazkaritarako txartelak bihar baino lehen erosi beharko dira Itziarko ohiko saltokietan (Gure Denda, Burugorri Ostalua, Hostala Itziar Jatetxea eta Bikain Jatetxea) 18 euroren truke eta 14 urte arte 10 euro. Arratsaldean, seietan, erromeria plazan. Iluntzean, 21:30ean erromeri afaria trikitilariarekin Bikain jatetxean (afari txartelak bertan eskuragai 20 euroren truke). Inguratzen diren trikitilariak librian jotzeko aukera izango dute.

Itziarko Erromeria Egunaren helburua Itziar eta inguruan hain ohiko izan ziren erromeriak gogoratzea eta omentzea da, Andutz Kultur Taldearen esanetan. Erromeriak ziren aurreko belaunaldien sozializazioarako bilgunerik garrantzitsuenetakoak. Festa edo bilkura horien funtsa hainbat herri, auzo eta bailaretako herritarrek biltzea izaten zen; izan ere, gerraosteko garaian biltzeko eta harreman sozialak lantzeko espazioak urriak zirenez, erromeriak aitzakia paregabea ziren horretarako. Era berean, musika eta dantzaz gozatu ahal izateko aukera ere baziren erromeriak, eta euskal kultura tradizionalaren sostengu ere izan ziren, hein batean. Garai hartako gizonemakumeak irrikaz egoten ziren erromerietara joateko

BUZÓN

Residente de segunda en Deba

MÓNICA GARCÍA. En febrero de este año mi marido y yo compramos una vivienda en el pueblo de Deba y desde marzo, ambos estamos empadronados y nuestros coches inscritos también en el municipio pero el Ayuntamiento de Deba nos niega las tarjetas de residente por no habernos empadronado desde el 1 de enero.

¿Alguien me puede explicar qué sentido tiene esto? ¿Por qué somos residentes de segunda sin derecho a tarjeta de residente para poder aparcar como tal? Por lo visto no tenemos derecho a venir a vivir a Deba 'fuera de plazo'.

Al enterarnos de esta nueva ordenanza, enviamos un escrito al Ayuntamiento exponiendo nuestro caso pero la respuesta ha sido negativa y no nos parece justo

EN BREVE

Hitzaldiak hilaren 11n Leyre Canorekin

Bihar, arratsaldeko seietan, Debako Kultur Elkartean Leyre Canok doako hitzaldi bat eskainiko du haur eta nerabeen gurasoentzako. Gaia, haur eta nerabeen ongizaterako garapen osasungarri baterako gakoak. Leyre Canok eskainiko duen hurrengo hitzaldia maiatzak 11n izango da eta gaia arauak eta mugak familian, nola ezarri era asertibo batean

Envío de avisos a la corresponsalía DV

Aquellos lectores que deseen hacer llegar sus notas de prensa, comunicados, avisos, cartas y demás informaciones a la corresponsalía de EL DIARIO VASCO en el municipio de Deba pueden hacerlo enviando un email a la dirección de correo electrónico asalegidv@gmail.com. En el caso de las cartas dirigidas a la sección «Buzón», éstas habrán de ir firmadas por su autor e identificadas con DNI.

ERMUA

Programa para atraer el interés de la juventud por el ejercicio físico

En la iniciativa participan más de cien estudiantes de dos centros de enseñanza secundaria ermuarra

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El área municipal de Deportes desarrollará un programa piloto, «específico e intensivo con jóvenes de cara a incrementar su apego y hábito a la actividad física y deportiva».

En la iniciativa participarán más de cien estudiantes de dos centros de enseñanza secundaria de la localidad. Los jóvenes que participen podrán conocer y practicar actividades de suelo dirigidas por monitores profesionales como pilates, spinning o ciclismo de interior, entrenamiento físico integral (Total Body Training) y una actividad grupal donde se trabaja el tren inferior del cuerpo incluido el tronco (Core), a través de ejercicios específicos. Práctica de ejercicios popularmente conocido por el acrónimo GAPC (Glúteo, Abdomen, Pierna y Core).

La intención de la organiza-

ción es hacerles interesarse por la actividad física, dándoles a conocer distintas especialidades completas, amenas y dirigidas

Esas sesiones serán de una hora a lo largo de las cuatro semanas laborales del mes de mayo. El objetivo de la iniciativa es incrementar su adhesión a la actividad física, para fidelizarla o convertirla en hábito ya que en la adolescencia y por motivos varios dejan de practicarla; entre otros; los estudios, la falta de hábito o de conciencia sobre los beneficios en la salud, etcétera. «Abandono que es más acusado si cabe en el caso de las chicas, según los datos estadísticos», afirman responsables del proyecto.

Los centros educativos que participarán será los institutos Ermua BHI y San Pelayo Ikastetxea y más concretamente el alumnado de cuarto (4º) curso. Las actividades se realizarán en las instalaciones del polideportivo M. A. Blanco y la propuesta se materializará dentro de la programación y las sesiones que ofrece la instalación, ya que cada aula se sumará a dos de los grupos que existen.

ONDARROA

El Aurrera sale derrotado en su último partido en Tercera División

Salió derrotado 3-1 contra el Anaitasuna de Azkotia y termina con 38 puntos la temporada

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Aurrera no seguirá en Tercera División, tras haber protagonizado una irregular temporada en el que sólo pudo hacer buenos partidos contra los equipos de su nivel. Salió derrotado 3-1 contra el Anaitasuna de Azkotia.

Los 38 puntos conseguidos en 38 partidos le llevan a colocarse en el puesto 15 que abrirá el descenso. Junto al Aurrera descenden: Santutxu, Uritarra, Amurrio, Beti Gazte y Tolosa. De momento, sólo se conoce que el entrenador Pixki seguirá diri-

giendo el Aurrera con el objetivo de recuperar la categoría.

Plan de accesibilidad

Hoy, a las 18.00, en la Cofradía Vieja, tendrá lugar una nueva reunión para abordar el plan de accesibilidad de Ondarroa cuyos objetivos serán los de trabajar propuestas basadas en el diagnóstico del plan y priorizarlas. La presidenta de la Comisión de Urbanismo, Eneritz Basurko, invita a tomar parte en la reunión debido a que las conclusiones del diagnóstico derivado de sus opiniones y permitirán mejorar la accesibilidad. La primera sesión de participación se celebró en febrero y a través de los cuestionarios se han podido extraer diversas conclusiones por parte de los responsables de ProjeKta Urbes, empresa encargada de la gestión del plan.

Las tecnologías IoT y la nueva realidad industrial se citan en IzarraCentre

Se presentarán diversos casos de éxito y programas específicos de apoyo en el sector con firmas como Decomesa, IMAG o JICA

A. LASUEN

ERMUA. El edificio Izarra Centre acogerá el 20 de mayo una jornada sobre "Tecnologías IoT, palanca de la nueva realidad industrial".

La sesión ha sido organizada por el Ayuntamiento de Ermua junto a la Asociación de Industrias de Conocimiento y Tecnologías Aplicadas (GAIA), la Agencia Vasca de Desarrollo Empresarial (SPRI), la Diputación de Bizkaia y la Agencia Vasca de Innovación (Innobasque).

Esta jornada será un punto de encuentro entre empresas donde los ingredientes básicos serán la transferencia del conocimiento, las nuevas tecnolo-

gías y la identificación de necesidades y oportunidades.

El evento, previsto en un principio para el pasado mes de abril, se realizará el 20 de mayo y tendrá un enfoque dinámico y práctico que se desarrollará en menos de dos horas. El acto comenzará, a las 12.00 horas, con la bienvenida institucional del alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal. A continuación, se presentarán diversos casos de éxito y programas específicos de apoyo en el sector de parte de empresas de la zona como Decomesa, IMAG, JICA o el clúster GAIA. De 13.25 a 13.45 horas, se visitará el laboratorio IoT Basque Izarra Centre. La jornada finalizará con un lunch que dará pie a los asistentes a intercambiar impresiones y establecer redes de colaboración.

Las personas interesadas en asistir pueden inscribirse a través de un formulario que se puede encontrar en la web municipal (www.ermua.es).



Durante la jornada se visitará el Laboratorio IoT de Izarra Centre. A.L.



El polideportivo municipal albergará esta iniciativa de nuevas prácticas deportivas de la juventud ermuarra. A.L.

Cien estudiantes practicarán nuevos deportes en Ermua

Esta iniciativa ofrece al alumnado ermuarra de cuarto de la ESO prácticas deportivas distintas a las habituales

AINHUA LASUEN

ERMUA. El área municipal de Deportes desarrollará un programa piloto específico e intensivo con jóvenes estudiantes para incrementar su apego y hábito a la actividad física y deportiva.

En la iniciativa participarán más de cien estudiantes de cuarto curso del Instituto IES Ermua BHI y el colegio San Pelayo. Podrán conocer y practicar actividades de suelo dirigidas por guías profesionales de prácticas deportivas como el pilates, spinning o ciclismo de interior y entrenamiento físico integral (Total Body Training). También se incluirá

una actividad grupal donde se trabajará el tren inferior del cuerpo incluido el tronco (Core) a través de ejercicios específicos y se potenciará la práctica de ejercicios popularmente conocidos por el acrónimo GAPC (Glúteo, Abdomen, Pierna y Core). En definitiva, se ofrecerán otras prácticas deportivas o de actividad física diferentes al fútbol masculino o balonmano femenino que ya se practican con éxito en el municipio.

Según fuentes municipales, se trata de «inocularles el 'gusanillo' de la actividad física dándoles a conocer distintas especialidades completas, amenas y dirigidas».

Las sesiones se desarrollarán durante una hora, a lo largo de las cuatro semanas de mayo.

El objetivo de la iniciativa es incrementar su adhesión a la actividad física para fidelizarla o

convertirla en hábito «ya que en la adolescencia y por motivos varios dejan de practicarla. Entre otros, por los estudios, la falta de hábito o de conciencia sobre los beneficios en la salud, etcétera. Un abandono que es más acusado, si cabe, en el caso de las chicas, según los datos estadísticos», explican desde el Departamento de Deportes municipal.

Las actividades se realizarán en las instalaciones del polideportivo municipal y la propuesta se materializará dentro de la programación y las sesiones que ofrece la instalación, ya que cada aula se sumará a dos de los grupos que practican esta actividad física en el equipamiento deportivo.

Así, la juventud podrá «conocer otras actividades y constatar que se puede compaginar con otras tareas», aclaran responsables de la nueva iniciativa.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

Llegaron de noche 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves Santos (Av. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mendinueta (Urkizu pasealekua, 6. Eibar).